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Молодежь

Ольга Прямицына,  
корр. «Сигнала»

На сети железных дорог 
прошел первый профсоюз-
ный День единых действий. 
В его рамках молодые проф
союзные активисты провели 
акцию «Профсоюзный вита-
мин».

Дни единых действий — 
новшество, появившееся по 
итогам проведения в прошлом 
году проекта «Время молодых. 
Работники».

«Год назад перед нами сто-
яли задачи: с одной стороны, 
сделать молодежное профсо-
юзное сообщество единым и 
заметным, с другой — полез-
ным для трудовых коллекти-
вов и профсоюза, — говорит 
руководитель сектора моло-
дежной политики Департа-
мента социального развития 
аппарата ЦК РОСПРОФЖЕЛ, 
председатель Молодежного 
совета РОСПРОФЖЕЛ Андрей 
Максименко. — А массовые ак-
ции и мероприятия, в рамках 
которых участники совершают 
одно и то же действие, как раз 
способствуют решению этих 
задач».

Темы дней единых дей-
ствий выбирали сами моло-
дые профсоюзные активисты. 
Они предложили 20 идей, из 
них отобрали пять. Главным 
требованием было то, что идеи 
должны быть простыми в реа-
лизации, понятными и такими, 
к которым хочется присоеди-
ниться.

Акция «Профсоюзный ви-
тамин» в качестве темы перво-
го Дня единых действий выбра-
на неспроста. Она заключается 
в том, что профактивисты на 

предприятиях раздают фрукты, 
витамины, памятки с упражне-
ниями для глаз и гимнастикой 
при работе за компьютером. 
Подобную акцию уже несколь-
ко лет подряд проводит Дор-
профжел на Дальневосточной 
дороге (дальневосточники и 
предложили эту тему), так что 
она уже проверена. А март — 

самое подходящее для этого 
время: заканчивается долгая 
зима, вместе с ней запас проч-
ности у людей, начинается ве-
сенний авитаминоз.

«Мы раздавали сок, гемато-
ген, аскорбинку, — рассказыва-
ет председатель Молодежно-
го совета при Дорпроф жел на 
Свердловской дороге Наталья 
Благинина. — Председателей 
первичек так увлекла акция, 
что они даже попросили про-
длить ее на несколько дней, 
чтобы принять участие успели 
все».

На Свердловской дороге 
только в Нижнем Тагиле уча-
стие в акции приняли 1 тыс. 
человек, в Сургуте — 1,6 тыс., 
в Перми — также свыше 1 тыс. 
человек. 

«Было неожиданно с утра 
в управлении дороги увидеть 
коллег, раздающих витамины, 
— говорит инженер службы 
технической политики Сверд-
ловской дороги Варвара Вла-
сова. — Я на работу прихожу 
рано, примерно к 07:30, и уже 
наши профсоюзные активи-

сты были на месте, бодрые и 
веселые. Большой плюс, что 
они раздавали гематоген и 
сок, которые собраны в инди-
видуальную упаковку».

Благодаря своему масшта-
бу, акция «Профсоюзный ви-
тамин» на сети привлекла к 
профсоюзу внимание большо-
го количества людей, что, не-
сомненно, также плюс.

Впереди следующий День 
единых действий. Он приуро-
чен ко дню рождения проф
союза, 21 апреля, и будет на-
зываться «День солидарно-
сти в благодарности». В этот 
день каждый член профсоюза 
на специальной коммуника-
ционной площадке сможет 
выразить благодарность кол-
легам, профсоюзу, работода-
телю. Подготовка к нему уже 
началась.

В августе молодые профак-
тивисты предложат коллегам 
заняться благотворительно-
стью. «Добрые хвостики» — те-
ма третьего Дня единых дей-
ствий, и в данном случае речь 
идет о денежных «хвостах» на 
банковских картах. Так назы-
вают остаток до любого кру-
глого числа на карте. Обычно 
это совсем небольшие суммы, 
которые для жертвователя ро-
ли не играют. Их предлагается 
перечислить на помощь нуж-
дающимся.

В четвертом квартале День 
единых действий будет приуро
чен ко Дню народного един-
ства. Акция «Голос молодых» 
предполагает запись видеоро-
лика, в котором молодежь про-
фсоюза со всей страны испол-
нит песню.

Темы дней единых дей-
ствий выбираются сроком на 
один год. То есть в этом году 
участникам проекта «Время 
молодых. Работники» пред-
стоит выбрать следующие 
четыре темы для их реали-
зации в будущем году. В пер-
спективе, по словам Андрея 
Максименко, когда уже будет 
накоплен запас тем, можно 
будет их чередовать. Пока 
можно подвести промежу-
точный итог — первый День 
единых действий прошел 
успешно.

«Северные» 
выросли 

В вагонном ремонтном депо Кемь 
компании «ОМК Стальной путь» пе-
ресчитали «северные» надбавки для 
работников-новичков. Стр. 02

Осознанное  
решение  

Председатель ППО АО «РЖД- 
Здоровье» Наталья Панькова 
рассказала об индексации зарплаты и 
новых социальных гарантиях. Стр. 03

Роковые  
20 копеек 

Стр. 07
Приболеть на стройке первой же-
лезной дороги рабочий не мог себе 
позволить. Он терял заработок и 
должен был заплатить за лазарет.

Коротко

Лозунги Первомая  
«Солидарность трудящихся — 

единство страны!» — под таким 
девизом пройдут в этом году пер-
вомайские акции Федерации не-
зависимых профсоюзов России. 

Кроме того, утверждены ос-
новные лозунги Первомая: 

Защита интересов человека 
труда — защита интересов госу-
дарства!

Главная задача социального 
государства — защита человека 
труда!

Реальное соцпартнерство — 
стабильность в стране!

Отраслевые соглашения и 
коллективные договоры — закон 
для работодателя!

Даешь регулярную индекса-
цию зарплаты!

Госзаказы — только социально 
ориентированным работодателям!

Профсоюз в каждую организа-
цию!

Без колдоговора нет проф
союза! 

Рост зарплат выше роста цен!

Индексы выросли 
В ОАО «РЖД» выросло число 

работников, довольных условия-
ми труда. Таковы результаты ис-
следования удовлетворенности 
и вовлеченности персонала за 
2022 год. 

В декабре 2022го — январе 
2023 года на сервисном портале 
работника 160 тыс. железнодо-
рожников анонимно ответили на 
вопросы и рассказали, насколько 
им комфортно трудиться в ком-
пании. 

По результатам опроса ин-
декс удовлетворенности соста-
вил 76,2 пункта. По сравнению с 
2021 годом он возрос на 2,8 пун-
кта. На 3,8 пункта, до 68,3, в ком-
пании выросли показатели ин-
декса вовлеченности работников. 
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Профсоюзное единство
Фото Дорпрофжел на ЮВЖД

Профсоюзные активисты позаботились о здоровье коллег

Более 1,2 млрд 
руб. направила 
компания «СТМ-

Сервис» на 
обеспечение 

гарантий 
коллективного 
договора в 2022 

году. 

ГАЗЕТА РОССИЙСКОГО ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО СОЮЗА 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ И ТРАНСПОРТНЫХ СТРОИТЕЛЕЙ

Благодаря своему масштабу, акция 
«Профсоюзный витамин» на сети 

привлекла к профсоюзу внимание 
большого количества людей, что, 

несомненно, также плюс.
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Здоровье 

Медики на выезде   
Елена Павлова,  
корр. «Сигнала»

В рамках недели профилак-
тики сердечнососудистых за-
болеваний врачи ЧУЗ «РЖДМе-
дицина» г. Калуга» провели для 
работников Калужской дистан-
ции сигнализации, централиза-
ции и блокировки профилакти-
ческое мероприятие. 

«2023 год в ОАО «РЖД» объ-
явлен Годом здоровья, поэто-
му железнодорожная медици-
на проводит профилактические 
мероприятия, — рассказыва-
ет заведующий поликлини-
кой, врачтерапевт и кардиолог 
ЧУЗ «РЖДМедицина» г. Калу-
га» Татевик Геворкян. — Выезд 
на предприятие был обуслов-
лен важнейшей проблематикой. 
Ежегодно сердечнососудистые 
заболевания уносят жизни мил-
лионов людей во всем мире. 
Показатели смертности от этих 
заболеваний в России намно-
го выше, чем в других развитых 
странах». 

Основным элементом меди-
цинской помощи в борьбе с рас-
пространением сердечнососу-
дистых заболеваний признано 
проведение диспансеризаций и 
других профилактических ме-
роприятий, в том числе лекций 
и «Школ здоровья». Ведомствен-
ная медицина работает с паци-
ентами активного трудоспособ-
ного возраста, кому как не ей за-
ниматься профилактикой. 

«Главная задача — проин-
формировать железнодорожни-
ков об опасности и мерах борьбы 
с сердечнососудистыми забо-
леваниями с целью сохранения 
и продления жизни. В Калуж-
ской дистанции сигнализации, 
централизации и блокировки мы 
прочли лекции, провели анкети-
рование, раздали полезные ли-

стовки и брошюры. А главное — 
провели обследование, снимали 
кардиограммы, брали анализы. 
Вместе с цеховым терапевтом 
консультировали индивидуаль-
но. А лекции проходили по удоб-
ному методу «вопросответ», 
этот формат всем понравился», 
— рассказывает Татевик Гевор-
кян. 

В дистанции трудится 70 че-
ловек, на встречу с медиками 
пришли 25. «При подобных вы-
ездах охват до 30% считается 
хорошим. Конечно, хотелось бы 
больше, но с учетом специфи-
ки работы железнодорожников 
больше не получится. Мы же не 
можем остановить предприятие 
на три часа», — говорит Татевик 
Геворкян. 

Из этих 25 человек у четве-
рых выявились те или иные сер-
дечнососудистые заболевания 
и им назначено дообследование 
и лечение.

«Если судить по прикре-
пленным к нашему учреждению 
здравоохрания железнодорож-
никам, то 9,9% работников име-
ют сердечнососудистые забо-
левания. Понятно, когда такие 
болезни есть у возрастных лю-
дей, но сейчас не редкость, ког-
да при трудоустройстве в РЖД 
молодые ребята не могут пройти 
медкомиссию. У них выявляется 
какаялибо патология сердеч-
нососудистой системы, и врачи 
не могут допустить их к работе. 
Мы сталкиваемся с аритмиями и 
врожденными заболеваниями, о 
которых люди даже не знали до 
нашего обследования», — рас-
сказывает доктор.

Поскольку польза от «ме-
дицинских выездов» очевидна, 
предприятия, где такие меро-
приятия уже прошли, обрати-
лись в ЧУЗ «РЖДМедицина» г. 
Калуга» с просьбой организовать 
повторные выезды врачей. 

Льготы 

«Северные» выросли

Ольга Прямицына,  
корр. «Сигнала»

В вагонном ремонтном депо 
Кемь компании «ОМК Стальной 
путь», в которой действует пер-
вичная профсоюзная органи-
зация РОСПРОФЖЕЛ, пересчи-
тали «северные» надбавки для 
работниковновичков. Выпла-
ты получили 19 сотрудников.

Напомним, что в Карелии, где 
находится Кемь, с июля прошло-
го года действует новая редакция 
Соглашения между правитель-
ством республики, Союзом ор-

ганизаций профсоюзов и Регио-
нальным объединением работо-
дателей. 

В соответствии с ними, вы-
плата процентной надбавки за 
работу в районах Крайнего Севе-
ра и приравненных к ним мест-
ностях производится в полном 
размере с первого дня работы, 
независимо от длительности 
трудового стажа и проживания 
на Севере и возраста работника.

Как пояснила председатель 
первичной профсоюзной орга-
низации депо Людмила Карпен-
ко, в Кемском районе «север-
ная» надбавка составляет 80% от 

оклада. В вагонном ремонтном 
депо Кемь с 1 января 2023 го-
да полную выплату «северной» 
надбавки к заработной плате по-
лучили 19 работников без стажа 
работы. В том числе шесть ра-
ботников, переехавших из дру-
гих районов РФ.

Также руководством АО 
«ОМК Стальной путь» было при-
нято решение о перерасчете за-
работной платы этим работни-
кам с даты опубликования Со-
глашения между правительством 
Карелии, Союзом организаций 
профсоюзов и Регионального 
объединения работодателей.

Официально

Избран новый председатель
Павел Греков,  
Дорпрофжел на ВСЖД  

Иркутск 

Председателем Дорпроф-
жел на ВосточноСибирской 
железной дороге и председа-
телем ППО РОСПРОФЖЕЛ на 
ВСЖД — структурном подраз-
делении ППО ОАО «РЖД» из-
бран Игорь Милостных.

В Иркутске 29 марта состоя-
лись VIII отчетная профсоюзная 
конференция ППО ОАО «РЖД» 
на ВСЖД и XXVIII отчетная кон-
ференция Дорпрофжел на ВСЖД. 

В рамках конференции был 
рассмотрен вопрос досрочного 
прекращения полномочий пред-
седателя ППО ОАО «РЖД» на 
ВСЖД Александра Старцева по 
личному заявлению. 

Александр Старцев впервые 
на эту должность был избран в 
1998 году и, оправдывая дове-
рие членов профсоюза, неодно-
кратно переизбирался на отчет-
новыборных конференциях. На 
период его работы пришлось не-
простое время структурного ре-
формирования отрасли. Тем не 
менее, в этих условиях при непо-
средственном участии Алексан-
дра Старцева профсоюзной орга-
низации удавалось поддерживать 

высокий уровень профсоюзного 
членства, сохранять и расширять 
перечень основных социальноэ-
кономических льгот и гарантий 
для работников дороги.  

В результате открытого голо-
сования делегаты конференции 
единогласно избрали председа-
телем Игоря Милостных.  

Игорь Милостных родил-
ся в 1969 году в Нижнеудинске. 
В 1993 году окончил ИрГУПС, 
прошел трудовой путь от бри-
гадира до начальника локомо-
тивного депо. С июня 2007го 
до апреля 2013 года занимал 
должность заместителя на-
чальника ВСЖД по Тайшетско-
му региону. Затем возглавлял 
ОАО «Байкальская ППК». В фев-
рале 2014 года назначен заме-
стителем начальника Восточ-
ноСибирской железной доро-

ги по территориальному управ-
лению в Иркутском регионе. 
В 2008 и 2013 годах избирался 
депутатом Законодательного 
собрания Иркутской области 
по одномандатному округу, ко-
торый включает в себя терри-
тории Тайшетского и Чунского 
районов. В июле 2017 года стал 
первым заместителем началь-
ника УланБаторской железной 
дороги. Деятельность и дости-
жения Игоря Милостных отме-
чены многочисленными отрас-
левыми наградами.  

Начальник дороги Вадим 
Владимиров поблагодарил Алек-
сандра Старцева за совместную 
плодотворную работу, наметил 
ряд вопросов, в которых требует-
ся помощь профсоюза, и поддер-
жал выбор конференции по кан-
дидатуре Игоря Милостных. 

Сразу после окончания ме-
роприятия начала свою работу 
XXVIII отчетная профсоюзная 
конференция Дорожной терри-
ториальной организации РОС-
ПРОФЖЕЛ на ВСЖД. 

Члены комитета Дорпроф-
жел на ВСЖД также рассмотрели 
вопрос о досрочном освобожде-
нии от должности председателя 
Александра Старцева. Эту долж-
ность по итогам голосования за-
нял Игорь Милостных.

Фотофакт
Международная федерация транспортников органи-
зовала Глобальную неделю действий за безопасное 
и устойчивое функционирование железных дорог. 
Члены РОСПРОФЖЕЛ поддержали данную акцию.

Фото Павла Грекова
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Интервью 

Осознанное решение  
В 2020 году 19 санатори-

ев компании «РЖДЗдоровье» 
единым пакетом были прода-
ны новому собственнику и те-
перь работают под брендом 
группы компаний «Azimut». Пе-
реживаний у сотрудников было 
много — сократят их или оста-
вят, будет работать коллек-
тивный договор или частнику 
нет дела до профсоюза? Не все 
острые вопросы сняты сегодня, 
однако есть много позитивных 
решений. Об индексации зар-
платы и новых социальных га-
рантиях «Сигналу» рассказала 
председатель ППО АО «РЖД 
Здоровье» Наталья ПАНЬКОВА.

— Наталья Ана - 
тольевна, зна-
ем, что много ар-
гументов было 
представлено но-
вому собственни-

ку в защиту наличия профсо-
юзной организации и коллек-
тивного договора. Действуют 
ли сегодня социальные гаран-
тии?

— После продажи нашей 
компании коллективный дого-
вор новым собственником был 
сохранен в полном объеме. И 
он действовал еще два года. 
Кроме этого, проекты локаль-
ных нормативных актов всегда 
направляются в профсоюзный 
комитет для получения моти-
вированного мнения. 

— А с 1 января этого года 
вступил в силу новый колдо-
говор?

— Действительно, мы заклю-
чили новый коллективный до-
говор. Документ подписывался 
впервые после продажи акций, 
когда АО «РЖДЗдоровье» пе-
рестало быть дочерним обще-
ством ОАО «РЖД» и на него не 
распространялись социальные 
стандарты, принятые в компа-
нии «РЖД».

Правда, заключен новый 
договор всего на один год, но  
главное, что он есть. 

Была достигнута догово-
ренность об очень важных со-
циальных гарантиях, волновав-
ших всех сотрудников. Таких 
как материальная помощь к 
отпуску. Компания пошла на-
встречу и сохранила эту выпла-
ту. Сохранены также проезд на 
железнодорожном транспорте 
и ДМС. А для работников сана-
тория «Янтарь» Калининград-
ского региона коллективный 
договор дополнен авиапереле-
том, чего у нас не было ранее. 
Для проведения мероприятий, 
предусмотренных уставной 
деятельностью профсоюза, ра-
ботодатель попрежнему бу-
дет перечислять 0,5% от фон-
да заработной платы. Увеличен 
размер суммы материальной 
помощи в связи со смертью ра-
ботника. 

— Но кое-что ваш новый 
коллективный договор поте-
рял?

— В него не вошла гарантия 
выплаты работникам дополни-
тельного (сверх обязательных 
норм законодательства) ежеме-
сячного пособия по уходу за ре-
бенком в возрасте до трех лет. 
Внесены изменения в порядок 
расчета стажа работы для вы-
платы единовременного возна-
граждения при увольнении на 
пенсию впервые — применен 
стаж работы только с даты об-
разования общества, то есть с 1 
июня 2010 года. Стаж работы в 
организациях РЖД, полученный 
до начала работы в «РЖДЗдо-
ровье», сейчас не принимается 
в расчет. Не стало и корпора-
тивной пенсии НПФ «Благосо-
стояние».

Но есть и позитивные изме-
нения. Например, для всех со-
трудников было введено бес-
платное питание. Теперь каж-

дый работник любой здравницы 
имеет возможность принимать 
горячее питание в столовой 
своего санатория. 

А ко дню рождения каждого 
работника вне зависимости от 
занимаемой должности «Ази-
мут» дарит подарок. В прошлом 
году это были брендированные 
рюкзачок, кружка для напитков 
и контейнер для продуктов. Все 
вещи полезные. Раньше у нас 
такое не было принято, поэто-
му подарки стали для всех при-
ятной неожиданностью.

— Как у вас сегодня обсто-
ят дела с профсоюзным член-
ством? Часто при переходе 
бизнеса от государства к част-
ному лицу люди выходят из 
профсоюза.

— Пока мы были «дочкой» 
холдинга РЖД, членство в 
профсоюзе было почти сто-
процентным — 99,3%. После 
продажи компании действи-
тельно был массовый отток, к 
тому же, мы потеряли три пер-
вички, осталось 64%. А сейчас 
— 70%. Так что да, с членством 
у нас сейчас хуже, чем было. 
Но в целом мы держимся уве-
ренно. Не каждая первичка в 
подобных условиях смогла бы 
сохранить 70% членов проф
союза. 

Главное — членство стало 
осознанным. Люди на деле убе-
дились, что профсоюз — един-
ственная инстанция, которая 
может защитить их права и до-
бивается положительных ре-
зультатов.

— Наступил апрель, а в этом 
месяце у вас будет индексация 
зарплаты, которую раньше но-
вый собственник не прово-
дил…

— В 2022 году ее действи-
тельно не было, а в 2021 году 
была, с 1 декабря — всего на 
3,7%. Так что индексация долго-

жданная. Для всех она составит 
7%, а у линейного персонала, 
помимо индексации, заработ-
ная плата будет повышена на 
5%, то есть всего на 12%.

Также хочу отметить, что 
введено новое положение, со-
гласно которому в каждом фи-
лиале ежемесячно избирается 
лучший сотрудник с выплатой 
денежной премии в хорошем 
объеме. Затем из тех сотруд-
ников, которые в течение года 
признавались лучшими, опре-
деляется лучший сотрудник го-
да, ему также будет выплачена 
денежная премия.

Раньше все мероприятия у 
нас проводила профсоюзная 
организация, а сейчас актив-
но включился работодатель и 
проводит их за свой счет. На-
пример, в сентябре отмечается 
День компании «Азимут». На 8 
марта и 23 февраля сотрудни-
ки также получили подарки. 
Праздничный бюджет на меро-
приятия планируется во всех 
филиалах.

Ежегодно компанией про-
водится опрос удовлетворен-
ности работников, а по его ре-
зультатам вырабатываются ме-
роприятия по устранению не-
дочетов. Внимание и желание 
услышать работников реализо-
вано в полной мере. Сотрудни-
ки охотно участвуют в опросе.

Чаще стали проводиться  
встречи коллектива с руководи-
телями филиалов. Ранее мы два 
раза в год собирались для под-
ведения итогов коллективного 
договора, руководитель также 
присутствовал на наших собра-
ниях. А сейчас руководители по 
собственной инициативе про-
водят встречи, чаще общаются 
с работниками, что благотворно 
влияет на общий психологиче-
ский климат в коллективе.

Беседовала  
Елена Павлова 

Условия труда

Скоро 
старт 
Ирина Павлова,  
корр. «Сигнала» 

К началу летних путевых ра-
бот путевые машинные стан-
ции получат отремонтирован-
ные вагоны сопровождения и 
новые модули МТСО, что улуч-
шит условия труда и быта ра-
ботников.

Об этом шла речь на сетевом 
совещании инфраструктурного 
комплекса ОАО «РЖД», где под-
вели итоги прошлого года и по-
ставили задачи на ближайшие 
два. 

По данным Центральной ди-
рекции инфраструктуры, в этом 
году запланирован капитальный 
ремонт на 4,8 тыс. км пути и свы-
ше 1600 комплектов стрелочных 
переводов. А для этого работни-
ки должны быть обеспечены до-
стойными условиями труда и от-
дыха.

Как рассказал заместитель 
руководителя технической ин-
спекции труда профсоюза Алек-
сей Матафонов, участники сове-
щания обсудили вопросы, каса-
ющиеся обеспечения работников 
ПМС вагонами сопровождения, 
табельными, пунктами обогрева 
и средствами малой механиза-
ции. 

Так, для обновления парка 
вагонов в этом году за счет инве-
стиций закупят 115 новых моду-
лей технического сопровожде-
ния МТСО2, сформированных 
под задачу инфраструктурного 
комплекса. Там будут созданы 
условия для комфортного про-
живания путейцев, участвующих 
в летних путевых работах. Для 
нужд РЖД Федеральная пасса-
жирская компания передаст 3 
тыс. вагонов, на ремонт с прод-
лением сроков службы каждого 
из которых в бюджете заложено 
финансирование. Часть парка 
передадут в ПМС. Так что к на-
чалу летних путевых работ ожи-
дается поставка новых модулей 
технического сопровождения и 
отремонтированных пассажир-
ских вагонов.

Что касается средств малой 
механизации, то на их закупку 
в текущем году запланировано 
бюджетом более 360 млн руб., 
что позволит дооснастить по-
требности филиалов. Кислородный коктейль насыщает организм кислородом, витаминами и фитоэлементами

Фото Владислава Куликова
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ÏÐÎÃÐÀÌÌÀ ÑÒÐÀÕÎÂÀÍÈß
“ÏÐÎÔÅÑÑÈÎÍÀËÜÍÀß ÇÀÙÈÒÀ”

Ñòðàõîâàíèå æèçíè, çäîðîâüÿ
è ðèñêà íåïðîõîæäåíèÿ 
ìåäèöèíñêîé êîìèññèè

более13 òûñÿ÷ ðàáîòíèêîâ çàñòðàõîâàíî 
1000 ÷åëîâåê ïîëó÷èëè ñòðàõîâûå âûïëàòû

ÊÒÎ ÌÎÆÅÒ ÇÀÑÒÐÀÕÎÂÀÒÜÑß:
Ðàáîòíèê, ñâÿçàííûé ñ áåçîïàñíîñòüþ 
äâèæåíèÿ ïîåçäîâ, êîòîðûé ïðîõîäèò 
îáÿçàòåëüíûå ïðåäâàðèòåëüíûå è 
ïåðèîäè÷åñêèå ìåäèöèíñêèå îñìîòðû 

ÑÒÐÀÕÎÂÀß ÑÓÌÌÀ (âûïëàòà): 
îò 100 000 äî 1 000 000 ðóáëåé 
ïî âûáîðó ðàáîòíèêà

ÎÐÃÀÍÈÇÀÒÎÐ ÑÒÐÀÕÎÂÀÍÈß

ÎÎÎ “ÄÎÐÏÐÎÔÇÀÙÈÒÀ” 
ñòðàõîâàíèå ðàáîòíèêîâ 
íà âñå ñëó÷àè æèçíè

Êîíòàêòû:
Ñàéò: dorprf.ru
Ýëåêòðîííàÿ ïî÷òà: 
rzd@dorprf.ru (èíòåðíåò)
DPZ_SkorobogatovVU@msk.rzd(èíòðàíåò)

Îôîðìëåíèå ïîëèñà: 8 926 600-60-70 
8 926 600-60-40 
8 926 115-95-13
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Помощь

День донора  
Ирина Токарева,  
Дорпрофжел на СвЖД  

Екатеринбург

Более 70 железнодорожни-
ков стали участниками Едино-
го дня донора: сбор крови про-
ходил 22 и 23 марта в здании 
управления Свердловской же-
лезной дороги.

Инициаторами акции вы-
ступил Молодежный совет 
Дорпроф жел на СвЖД.

Мобильный пункт приема 
был организован в здравпункте. 
Здесь врачи областной стан-
ции переливания крови делали 
потенциальным донорам экс-
прессанализы и беседовали 
о состоянии их здоровья. Рас-
сылка по профсоюзным чатам 
привлекла много желающих, но 
часть людей медикам пришлось 
«отклонить»: к состоянию здо-
ровья доноров предъявляют-
ся строгие требования, что-
бы донация была безопасна и 
для здоровья желающего сдать 
кровь.

Самой первой в импровизи-
рованный пункт обратилась об-
ладательница звания «Почетный 
донор России» — инспектор по 
производственнотехническим 

вопросам Свердловской дистан-
ции гражданских сооружений 
Любовь Подгузова.

«Впервые я сдала кровь в 
20 лет, когда только начинала 
работать на железной дороге 
бухгалтером, — рассказыва-
ет она. — Поначалу привлека-
ли дополнительные оплачи-
ваемые дни отдыха, но позже 
осознала, как много существу-
ет больных, которые нуждают-

ся в донорской крови. Прият-
но, что таким способом я мо-
гу сделать чтото доброе для 
окружающих».

По словам куратора волон-
терских проектов Дорпрофжел 
на СвЖД Натальи Благининой, 
под эгидой профсоюза акция 
проводится второй год.

«В прошлом году мы про-
водили два таких дня и поня-
ли, что они востребованы сре-

ди работников: людям нравит-
ся, что не надо тратить время 
на дорогу до медучреждения, 
— уточнила она. — В прошлые 
разы медики приезжали на ав-
тобусе, в котором оборудован 
мобильный пункт, в этот раз 
— сдачу крови организовали в 
здании управления железной 
дороги.

За два дня железнодорожни-
ки сдали 33,5 литра крови.

Первичка

Акция за акцией   
Оксана Засухина, 
председатель ППО 
Читинской дирек-
ции связи:

— Этот год в на-
шем коллективе на-

чался с акции «Новый год в каж-
дый дом». Волонтеры поздравля-
ли неработающих пенсионеров и 
воспитанников подшефного дет-
ского дома. К поездке к детям мы 
готовились задолго до праздни-
ка. Каждый цех, бригада или от-
дел приобрели подарок ребенку. 
В акции приняли участие все, кто 
территориально трудится в Чите, 
а это 220 человек. 

 Постоянно действует акция 
«Вторая жизнь» — сбор и сорти-
ровка вещей, которые приносят 
сотрудники, в дальнейшем их пе-
редают семьям, оказавшимся в 
трудной ситуации. 

Большой отклик и резонанс 
вызвала акция «Книжное место», 
более пятисот экземпляров книг, 
которые нам передали пенсионе-
ры, волонтеры в течение недели 
размещали в уличных книжных 
шкафах Читы.

«Посылка, добро, Забайкалье» 
— это о посылках нашим защитни-
кам. Пенсионеры связали варежки, 
дети рисовали, сотрудники при-
несли угощение и домашнее соле-
ное сало. Все это было отправлено 
через волонтеров РостованаДо-
ну нашим защитникам. 

Даже на соревнования по кер-
лингу, которые прошли под назва-
нием «Добрый керлинг», все участ-
ники принесли с собой вступи-
тельный взнос в виде детских пам-
персов. В дальнейшем памперсы 
— более 1000 штук — мы передали в 
краевую детскую больницу.

К акции «Доброе дело весне 
навстречу» в последний день фев-
раля присоединились 16 школь-
ников Читы. За два часа было из-
готовлено более 50 экокормушек, 
их разместили в парке «Коллек-
тивный труд». А сегодня волонте-
ры выращивают цветочную рас-
саду, которую высадим на клумбы 
возле административных зданий. 

 Большой и важный проект, 
на мой взгляд, «Умелые руки не-
равнодушных». Благодаря под-
держке руководителей и нерав-
нодушию коллег в одном из ад-
министративных зданий ЗабЖД 
открыта мастерская по пошиву 
изделий для специальной воен-
ной операции. Более тридцати 
неработающих пенсионеров и 
сотрудников включились в ра-
боту. В цехе установлено шесть 
швейных машин, оверлок и дру-
гая техника, как в самой насто-
ящей мастерской. Кроме того, 
коллектив отдела эксплуатации 
нашей дирекции изготовил ста-
нок для раскроя тактических но-

силок. Сшиты сотни вещей — по-
вязки, нижнее белье, тактические 
носилки — и переданы на пере-
довую.  Все больше волонтеров 
разного возраста присоединяют-
ся к этому проекту. 

В апреле будут проведены ак-
ции «Чемодан скорой помощи», 
«Дети без детства», «Декада чи-
стых окон» и много других. Всего 
до конца года нами запланирова-
но проведение более 50 акций, а 
самым большим и массовым по 
участию и добрым делам станет 
долгосрочный проект «Панно из 
добрых дел». 

Планируем принять участие в 
конкурсе «Проводники хороших 
дел», во всероссийских конкур-
сах: «Мы вместе», «Молоды ду-
шой», «Зеленная весна». Первичка 
Читинской дирекции связи и уже 
не первый год зарегистрирована 
на сайте «Добро.ру», что позво-
ляет вовлечь в волонтерскую де-
ятельность не только коллег, но 
и неравнодушных граждан нашей 
большой страны. 

Новости

Час знаний для 
пенсионеров 

Молодежь АО «Центр кор-
поративного учета и отчетности 
«Желдоручет» на ДВЖД в рамках 
акции «Час знаний» помогла по-
жилым людям освоить сервис-
ный портал неработающего пен-
сионера РЖД.

Молодые специалисты заре-
гистрировали пенсионеров на 
сайте, помогли подать заявление 
на получение путевки в санато-
рий, также рассказали и показа-
ли навигацию по сайту.

«Наши сотрудники помогли и 
по другим вопросам, связанным 
с телефоном и другими сайтами. 
После все вместе пили чай, и два 
поколения обменялись опытом, 
сравнивая работу в те годы и в 
наше время», — рассказал пред-
седатель Совета молодежи Вла-
дивостокского региона ДВЖД 
Максим Кондратьев.

Окопные свечи 
на даче 

Новыми направлениями под-
держки специальной военной 
операции, которые недавно ос-
воили волонтеры Октябрьской 
железной дороги, стали изготов-
ление окопных свечей и вяза-
ние тактических браслетов. Так, 
в СанктПетербургСортировоч-
ныйМосковской дистанции СЦБ 
при поддержке председателя 
первички подразделения Екате-
рины Кудрявцевой проведено не-
сколько мастерклассов по изго-
товлению окопных свечей. Теперь 
неравнодушные железнодорож-
ники изготавливают их дома или 
на даче. А «Добростудия» на Мо-
сковском вокзале СанктПетер-
бурга стала местом изготовления 
браслетов выживания, которые 
используют военные.

Новый вид 
рукоделия 

Волонтеры первички работни-
ков линейных станций Рязанского 
региона МЖД — инженер отде-
ла грузовой работы Елена Алек-
сандренкова и специалист ППО 
Юлия Жеребилова — провели 
мастеркласс для проживающих 
в Рязанском геронтологическом 
центре им. П.А. Мальшина. Меро-
приятие было посвящено творче-
скому ремеслу — изготовлению 
цветов из воздушного пластилина. 

Проживающие в геронтоло-
гическом центре не скрывали 
своего восторга от занятия. «Мы 
очень благодарны Елене и Юлии 
за то, что они провели это заня-
тие для нас. Надеемся, что такие 
мероприятия будут проводиться 
чаще. Получили массу положи-
тельных эмоций и научились но-
вому виду рукоделия», — поде-
лилась своими впечатлениями 
одна из участниц мастеркласса.

«Такие мероприятия имеют 
большое значение для людей, ис-
пытывающих чувство одиноче-
ства. Занятия не только развивают 
творческие навыки, но и приносят 
им радость от общения», — сказа-
ла Елена Александренкова.

Дети

Шоколадная сказка
Павел Греков,  
Дорпрофжел на ВСЖД  

Иркутск

Молодежный совет Регио-
нального отдела Дорпрофжел 
на ВосточноСибирской желез-
ной дороге устроил для воспи-
танников из Центра помощи де-
тям, оставшимся без попечения 
родителей, Свердловского райо-
на Иркутска шоколадную сказку.

«Ежеквартально мы с ребятами 
посещаем нашу подшефную группу. 
Каждый раз стараемся приехать с 
новой программой. Ранее приезжа-
ли с мастерклассом по игре на му-
зыкальных инструментах, проводи-
ли спортивный квест, рассказывали 
и показывали, что такое флористи-
ка, а также устраивали арттерапев-
тический тренинг», — рассказала 
председатель Молодежного совета 
Анастасия Дьяченко. 

Планируя эту поездку, волон-
теры хотели устроить кулинарный 
мастеркласс. Но вышли на масте-
ров объединения Choco.School и 
решили, что встреча с шоколатье 
станет для детей настоящим при-
ключением. 

На мастерклассе мальчиш-
ки и девчонки познакомились с 
историей шоколада, попракти-
ковались в техниках декориро-
вания сладостей, узнали о про-

цессе обработки какаобобов и 
создали свои собственные изде-
лия, используя белый шоколад и 
разноцветные посыпки. Кроме 
того, шоколатье провели и музы-
кальный конкурс. 

Все сладкие изделия были 
съедены за общим столом. Но 
ребята из Молодежного совета 
подстраховались и для тех, кому 
сладостей будет маловато, при-
везли большой торт.  

Фото Дорпрофжел на СВЖД
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Председатель

Ирина Павлова,  
корр. «Сигнала» 

Председатель ППО Архан-
гельского регионального цен-
тра связи Мария Масленникова 
считает, что на железную доро-
гу ее привел счастливый слу-
чай. 

Както в компании однокаш-
ников — выпускников Архан-
гельского колледжа телеком-
муникаций — Мария услышала 
рассказ о работе связистов ОАО 
«РЖД». Это произвело на девуш-
ку такое впечатление, что она 
решила попробовать свои си-
лы за пределами Ростелекома, 
где трудилась после окончания 
колледжа, и устроиться в Архан-
гельский региональный центр 
связи. Мария чувствовала в себе 
силы там работать и быть на рав-
ных с высококлассными профес-
сионалами. Тем более что к тому 
времени уже завершалось ее об-
учение в СанктПетербургском 
государственном университете 
телекоммуникаций имени М. А. 
БончБруевича, что расширило 
карьерные перспективы. 

Словом, Мария отнесла в 
Архангельский РЦС резюме и 
не успела дойти до автобусной 
остановки, как ее пригласили на 
собеседование. 

«Вместе с заявлением о при-
еме на работу я подала заявле-
ние и о вступлении в профсо-
юз, — вспоминает Мария. — В 

Ростелекоме тоже была сильная 
проф союзная организация, так 
что я знала, какие преференции 
дает работнику профсоюзное 
членство».

Первое время Мария работа-
ла техником в абонентском от-
деле, а потом перешла на долж-
ность инженера по подготовке 
кадров. Выборной профсоюзной 
должности она не занимала, но 
принимала активное участие в 
профсоюзной жизни трудового 
коллектива, а также в спортив-
ных и культурных мероприяти-
ях. Постепенно познакомилась 
со всеми работниками центра, 
поскольку организовывала и 
принимала экзамены на зна-
ние ПТЭ. Вместе с председате-
лем профсоюзной организации, 
специалистом по охране труда 
Еленой Мурашкиной выезжала 
на информационные дни, дни 
по охране труда, встречи с тру-
довыми коллективами.

В начале прошлого года 
Елена Мурашкина сменила ме-
сто работы, и коллективу при-
шлось выбирать нового пред-
седателя ППО. Мария Маслен-
никова предложила свою кан-
дидатуру. 

«Первым моим чувством по-
сле избрания, — сознается она, 
— стал страх. Ведь предстояло 
продолжить дело Елены Васи-
льевны, не уронить заданный 
ею высокий уровень профсоюз-
ной работы, не потерять доверие 
коллектива, которое обеспечи-
вало стопроцентное профсоюз-
ное членство». 

Немало пришлось потру-
диться молодому профсоюзно-
му лидеру. Ведь теперь с вопро-
сами люди шли к ней. 

«Трудовое законодательство 
постоянно меняется, — рас-
суждает Мария. — В старые ре-
гламенты и инструкции вно-
сятся изменения и дополнения, 
подписываются новые докумен-
ты. У людей возникают вопросы. 
Надо самой разобраться, чтобы 
объяснить им, что в связи с но-
вовведениями изменится в их 
жизни. Не всегда могу дать от-
вет сразу, иной раз нужно самой 
разобраться. Но и не ответить 
никак нельзя, ведь людям важно 
получить эту информацию».

Мария убеждена, что в число 
профсоюзных задач входит не 
только сплочение работников и 
представительство их интере-
сов, но и некая воспитательная 
функция. Например, она пери-
одически напоминает коллегам, 
что у них есть не только права, 
но и обязательства, о которых в 
том числе идет речь в коллек-
тивном договоре.

При этом на заботу о членах 
профсоюза Мария не жалеет ни 
сил, ни времени. Сложность со-
стоит в том, что условия и си-
туации на станциях, которые 
разбросаны по всему полигону 
Архангельского региона, раз-
ные, соответственно, разные и 
вопросы. Марии, по собствен-
ному ее признанию, не хвата-
ет личного общения с членами 
профсоюза. «Личная беседа, — 
уверена она, — пусть пятими-

нутная, иной раз заменяет неде-
лю общения по телефону. И то, 
что актуально для отдаленной 
станции, где работает несколько 
человек, не имеет особого зна-
чения для работников станции 
крупной в большом населенном 
пункте. Поэтому я стараюсь по-
стоянно мониторить ситуацию, 
чтобы вовремя реагировать на 
возникающие проблемы».

«Мария Масленникова — при-
мер профессионального комму-
никатора, каким и должен быть 
каждый профсоюзный лидер, — 
говорит председатель ППО Ярос-

лавской дирекции связи Юлия 
Евдокимова. — Она легко находит 
общий язык с людьми».

В прошлом году Мария в 
числе 17 молодых работников 
Архангельского РЦС получила 
хороший опыт работы в коман-
де, участвуя в проекте «Аксиома 
ответственности». Кроме это-
го, двое работников попробова-
ли свои силы в проекте «Время 
молодых. Работники». Правда, 
выше дорожного уровня ребя-
та пока не поднялись. Но в этом 
году коллеги настроены реши-
тельнее.

Дойти до самой сути
Фото Дорпрофжел на СЖД

Доброволец

Ирина Токарева,  
Дорпрофжел на СвЖД 

Екатеринбург

Председатель ППО станции 
ЕкатеринбургСортировочный 
Свердловской магистрали Аль-
фир Гандалипов стал участни-
ком товарищеского турнира по 
футболу среди ветеранов «Сво-
их не бросаем» и передал зем-
лякам, воюющим в Луганске, 
партию гуманитарной помощи.

Поездка состоялась по ини-
циативе Федерации футбола 
Свердловской области. В Лу-
ганске он пробыл четыре дня. 
Успел сыграть в турнире, пере-
дать гуманитарную помощь и 
побывать в военном госпитале, 
куда также передал посылки «из 
дома».

 «Мы собрали много всего 
необходимого, и я лично пере-
давал коробки бойцам, которые 
ушли на СВО из нашего военного 
32 городка», — говорит Альфир.

Он показывает групповое фо-
то, где на фоне машин с грузом 
запечатлены люди в граждан-
ском и военной форме.

«Вот Тема с южного автовок-
зала, Игорь с Татищева, а это Се-
рега с Володей с вторчермета, 
Артем из Академического рай-
она… Мы со всеми познакоми-
лись, пообщались, ребятам было 
приятно увидеть своих земляков 
и почувствовать заботу о них», 
— эмоционально рассказывает 
профлидер.

Альфир уточняет, что ми-
кроавтобус, на котором он ехал, 
был забит под завязку. «Продук-
ты питания, влажные салфетки, 
теплые вещи, медикаменты — 
все, что за две недели собрали 
работники нашей станции. Же-
на моя Альбина шила лангетки 
раненым, ветераны не остались 
в стороне и навязали носков. 

Здорово помогла в сборе меди-
каментов работница железнодо-
рожной больницы Наталья Чу-
диновских», — вспоминает Аль-
фир.

Он включает на телефоне ви-
део.

«Мой позывной Боцман, зовут 
Артем. Военнослужащий 32 го-
родка 228 полк, 90 танковая ди-

визия. Получаем гуманитарную 
помощь из дома. Большое вам 
спасибо, неравнодушные люди!» 
— говорит молодой человек в ка-
муфляжной одежде с экрана.

Альфир рассказывает, что 
ребята искренне просили пе-
редать всем слова благодарно-
сти, а на вопрос, что привезти 
в следующий раз, не просят че-
гото сверхъестественного, и он 
показывает список в телефоне: 
крупы, перчатки рабочие, лопа-
ты, кофе, кружки, ложки, посу-
да, саморезы, молотки, топоры, 
влажные салфетки, детский ге-
матоген, свечи.

«Я съездил с представителя-
ми федерации футбола, можно 
сказать, что для меня это был 
«пробный заезд», и теперь, когда 
у меня есть понимание того, как 
это происходит, и необходимые 
контакты, возникла идея органи-
зовать самостоятельные заезды, 
— поделился планами Альфир. 
— Сейчас ведутся переговоры 
о поездке в начале апреля, до-
говариваемся с принимающей 
стороной. А пока решаются ор-
ганизационные вопросы, соби-
раем помощь и приглашаем всех 
неравнодушных присоединиться 
к сборам».

Встретился с земляками
Фото Дорпрофжел на СвЖД

В Луганске собранную помощь передали участникам СВО
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Соревнования

Турнир для футболистов    
Павел Мирошников,  
Дорпрофжел на МЖД  

Москва 

Работники эксплуатацион-
ного локомотивного депо Оре-
хово Московской магистрали 
одержали победу в турнире по 
минифутболу. 

В спортивном мероприятии 
приняли участие 15 команд. 
Спортсменов поддерживали 
болельщики, профсоюзный ак-
тив. 

«Футбол давно стал массовым 
видом спорта в нашей стране, — 
говорит ведущий специалист 
МосковскоКурского региональ-
ного обособленного подразделе-
ния Дорпрофжел на Московской 
железной дороге Валентина Ба-
рашкова. — Играть можно и зи-
мой, и летом. Поэтому турни-
ры по минифутболу проходят 
в МосковскоКурском регионе 
круглогодично, включая сорев-
нования на железнодорожных 
узлах: ОреховоЗуево, Алексан-
дров, Куровская».

История

Роковые 20 копеек
Сергей Юрьев,  
внеш. корр. «Сигнала»

При строительстве первой 
железной дороги между Мо-
сквой и СанктПетербургом 
сразу развернули 10 медицин-
ских лазаретов. Но когда при-
шла беда — эпидемия тифа 1845 
года, ими почти никто не хотел 
пользоваться. Слишком дорого 
обходился рабочим «больнич-
ный» XIX века.

В аристократических сало-
нах Петербурга терпеть не мог-
ли главноуправляющего путей 
сообщений и публичных зданий 
Петра Клейнмихеля. Выскочек 
нигде не любят. А карьера та-
лантливого для своего времени 
администратора складывалась 
слишком быстро даже для нико-
лаевского времени. В 23 года уже 
полковник, в 27 — генерал и без-
раздельный властелин всех во-
енных поселений страны.

Незадолго до начала строи-
тельства будущей Николаевской 
железной дороги «любимый не-
мец» царя дал новый повод для 
анекдотов знати. Под руковод-
ством Клейнмихеля менее чем за 
два года был восстановлен Зим-
ний дворец после пожара. Ни-
колай I наградил его графским 
титулом, в Петербурге чеканят в 
его честь золотую медаль с деви-
зом «Усердие все превозмогает». 
И за генералом прочно утверди-
лась репутация казнокрада, льс-
теца и прозвище — Граф Дворец-
кий.

Однако «крепких хозяй-
ственников», как сейчас бы ска-
зали, на службе при дворе импе-
ратора были единицы. Частные 
инициативы отечественных куп-
цов по строительству железных 
дорог оседали в аппарате само-
го Клейнмихеля. А он доказывал 
Николаю I, что пути надо строить 
за счет государства. Магистраль 
двух столиц предполагалось со-
здать быстро, и выбор руководи-
теля проекта у царя был факти-
чески безальтернативен.

Как бы ни относились к но-
вому графу в салонах, дело, ко-
торое ему поручили, он знал. 
Именно Петр Клейнмихель 
впервые разделил функции за-

казчика, подрядчика и ревизора 
на стройке. Лично следил за ис-
полнением плана работ, прини-
мал объекты. Он же организовал 
и первую медицинскую службу 
для невиданного числа рабочих 
— почти 40 тыс. Понимал, что в 
век эпидемий большие скопле-
ния людей потребуют и санитар-
ного обеспечения.

Но сами строители поначалу 
назвали казенные лазареты «ба-
лаганами» и… отказывались их 
посещать. С причиной разобра-
лись, когда многое поправить 
оказалось нельзя.

Основной контингент первых 
строителей составили артели из 
крепостных Виленской и Витеб-
ской губерний. Почему именно 
оттуда? Ведь Псков или Тверь 
ближе к трассе магистрали. Про-
сто в западных областях им-
перии помещики чаще и давно 
практиковали отпуск своих лю-
дей на заработки. За одну пятую 
дохода. И знакомых «немцев» у 
Клейнмихеля там было больше.

Недостатка в наборе рабочих 
не было. Землекопу платили 19 
коп. в день, за сезон крестьянин 
«поднимал» на «железке» око-
ло 35 руб. И кормили на стройке 
бесплатно. Хоть и приходилось 
трудиться по 16 часов в день, 
крестьянина этим было не напу-
гать.

Одного генерал не предусмо-
трел. Приболеть рабочий артели 
не мог себе позволить. В этом 
случае он не только терял днев-
ной заработок. Клейнмихель еще 
и сам установил таксу для посе-
щения лазарета: 15 коп. за харчи 
больному, еще 5 — врачу. Вот и 
пустовали «балаганы».

Обслуживали лазареты строй
ки лучшие врачи николаевского 
времени — армейские. Они са-
моотверженно вступили в борьбу 
с тифом, когда наступил роковой 
1845й. Но и они ничего не могли 
сделать. Члены артели ели, как 
правило, из одного котла и отка-
зывались от лазарета пока мог-
ли стоять на ногах. Не было у них 
«лишних» 20 коп.

Тиф унес больше 6 тыс. че-
ловек. Среди них два врача и 20 
фельдшеров. И только тогда ме-
дицинская помощь на стройке 
стала бесплатной.

Ответы на сканворд, опубликованный в № 11

По горизонтали: Куросио. Пита. Россыпь. Сена. Макс. Тихоня. Макар. Клён. Зебу. Солоха. Колонок. Варан. Пава. 
Опал. Гонг. Лунка. Опята. Финт. Сорго. Муж. Тис. Ирга. Насыпь. Эдит. Арба. Нимб. Флаг. Кепи. Лига. Роза. Цвет. 
Нитрат. Тьма. Троя. Анды.
По вертикали: Литератор. Карамазов. Рысак. Смыв. Осьминог. Арена. Скука. Тёс. Осока. Ямаха. Боржоми. 
Ноготь. Плуто. Век. Аляска. Нарты. Авось. Гипс. Медведь. Житница. Гамлет. Арбитр. Нафаня. Спарта. Горн. Латы. 
Зад.

Составил Алексей Пискунов

К. Савицкий. Ремонтные работы на железной дороге. 1874 г.

Фото Дорпрофжел на МЖД
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Дети членов профсоюза из Амурской области, Хабаровского и 
Приморского краев провели весенние каникулы на базе отдыха 
Дорпрофжел на ДВЖД «Морской берег»

На МЖД впервые прошли соревнования по функциональному многоборью 
среди железнодорожников

На Октябрьской магистрали завершился зимний кубок по пляжному волейболу на призы 
председателя Дорпрофжел

Команда эксплуатационного локомотивного депо Уфа впервые за долгое время завоевала 
титул чемпиона регионального футбольного первенства 8х8

90 студентов Сибирского государственного университета путей сообщения благодаря поддержке Дорпрофжел 
на ЗСЖД посетили горный курорт «Шерегеш»

На Забайкальской магистрали прошли соревнования на кубок председателя Дорпрофжел по волейболу


